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ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA 

Nº 3-2007 
 
 
ACTA NUMERO TRES GUIÓN DOS MIL SIETE DE LA SESIÓN ORDINARIA CELEBRADA POR EL CONSEJO 
ACADÉMICO DE LA UNIVERSIDAD NACIONAL EL MIÉRCOLES VEINTIOCHO DE FEBRERO DEL DOS MIL SIETE A 
PARTIR DE LAS OCHO HORAS CON CINCUENTA MINUTOS EN LA SALA DE SESIONES DEL CONSEJO ACADÉMICO. 
 
 

PRESENTES 
 

Dr. Olman Segura Bonilla Rector (8:54 a.m.) 
Lic. Sandra León Coto   Vicerrectora Académica 
Dr. Jorge Quirós Arce Decano, Facultad de Ciencias de la Salud 
MILS. Lucía Chacón Alvarado Decana, Facultad de Filosofía y Letras 
Lic. Nelly Obando Álvarez Vicedecana, CIDEA 
M.Sc. Irma Zúñiga León Decana, CIDE  
Srta. Rocío Abarca Sánchez    Representante Estudiantil, FEUNA 
Dra. Margarita Silva Hernández Presidenta, SEPUNA 
Sr. Sergio Ugalde Miranda Representante Estudiantil, FEUNA 
Srta. Elena Vargas Fonseca Representante Estudiantil, FEUNA 
Dr. Luis Sierra Sierra Decano, Facultad de Ciencias Exactas y Naturales  
M.Sc. Carlos Buezo Cruz Vicedecano, Facultad de Ciencias Sociales 
Lic. Mayela Cascante Fonseca Decana, Centro de Estudios Generales (8:54 a.m.) 
Lic. Lourdes Rodríguez Morales Vicedecana, Sede Región Brunca (8:56 a.m.) 
M.Sc. Omar Miranda Bonilla Decano, Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar (8:58 a.m.) 
Dr. Leiner Vargas Alfaro Vicerrector de Desarrollo (9:55 a.m.) 
 
 

AUSENTE 
 

Sr. Diego Rojas Fernández Representante Estudiantil, FEUNA 
 
 

INVITADOS PERMANENTES 
 

M.Sc. Orlando De la O Castañeda Delegado Institucional, Sede Región Chorotega  
M.Sc. Randall Gutiérrez Vargas Vicerrector de Vida Estudiantil (9:10 a.m.) 
 

INVITADA ESPECIAL 
 

Dra. Luisa Castillo Comisión Técnica FIDA 
 
 

INVITADA 
 

M.BA. María del Milagro Meléndez Ulate Directora, Secretaría de Actas 
 
 
 
Preside:  Dr. Olman Segura Bonilla 
Secretaria de Actas:  Ana Mercedes Cortés Soto 
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Artículo I Aprobación del orden del día de la Sesión Ordinaria Nº3-2007. 
 
La Lic. Sandra León Coto inicia la sesión sometiendo a consideración el orden del día de la Sesión Ordinaria Nº3-
2007. 
 
 
Ingresan el Dr. Olman Segura Bonilla  y la Lic. Mayela Cascante Fonseca a las ocho horas con cincuenta y cuatro minutos. 

 
 
Se solicita incluir en el punto de Informes, los siguientes puntos: 
 

 Taller de Inducción en los postgrados. Dra. Margarita Silva Hernández 

 Congreso de Formación Docente.  M.Sc. Irma Zúñiga León 

 Distribución de las Horas Estudiante Asistente. Dr. Luis Sierra Sierra 

 Marcha contra el Tratado de Libre Comercio. Srta. Rocío Abarca Sánchez 
 
Con base en lo anterior, se aprueba el orden del día como sigue: 
 
2. Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº2-2007. 
 
3. FIDA 2006.  
 
4. FUNDER 2007. 
 
5. FIDA 2006 (continuación). 
 
6. Informes. 
 

a. Informes de Rectoría 
b. Taller de Inducción en los postgrados. Dra. Margarita Silva Hernández 
c. Congreso de Formación Docente.  M.Sc. Irma Zúñiga León 
d. Distribución de las Horas Estudiante Asistente. Dr. Luis Sierra Sierra 
e. Marcha contra el Tratado de Libre Comercio. Srta. Rocío Abarca Sánchez 

 
7. Propuestas de comisión. 
 

a. Propuesta sobre graduaciones. 
b. Propuesta sobre el Reglamento de Vida Estudiantil. 

 
8. Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
9. Correspondencia. 
 
10. Asuntos varios. 
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Artículo II Aprobación del acta de la Sesión Ordinaria Nº2-2007. 
 
El Dr. Olman Segura Bonilla somete a consideración el Acta de la Sesión Ordinaria Nº2-2007. 
 
 
Ingresan la Lic. Lourdes Rodríguez Morales a las ocho horas con cincuenta y seis minutos y el M.Sc. Omar Miranda Bonilla a las ocho 
horas con cincuenta y ocho minutos. 

 
 
Se aprueba con las abstenciones del Dr. Jorge Quirós Arce, Dra. Margarita Silva Hernández, Srta. Elena Vargas 
Fonseca, Lic. Lourdes Rodríguez Morales, M.Sc. Carlos Buezo Cruz, quienes no estuvieron presentes en la 
sesión, y las  siguientes modificaciones: 
 
a. En la página 3, en el Artículo II, después del tercer párrafo, incluir:  “Se retira la Srta. Elena Vargas 

Fonseca a las nueve horas con cuarenta y cinco minutos.” 
 
b. En la página 5, Artículo IV, punto 1, después del acuerdo de la Distribución de Horas Estudiante Asistente, 

incluir las siguientes intervenciones: 
 

 “La M.Sc. Irma Zúñiga León señala que por parte del CIDE se señala la necesidad de que se 
considerara la posibilidad de aumentar el número de horas para el Centro. 
 
El Dr. Olman Segura Bonilla indica que no es solo el CIDE sino todas las facultades, y se está en 
la mejor disposición en tanto se puedan aumentar.” 

 
c. Cambiar de la página 5 a la página 6, después de la intervención de la Lic. Mayela Cascante Fonseca, “Se 

retira la Lic. Mayela Cascante Fonseca a las once horas con dieciocho minutos.”  
 
 
Artículo III FIDA 2006.  
 
 
Ingresa el M.Sc. Randall Gutiérrez Vargas a las nueve horas con diez minutos. 

 
 
Para la discusión del punto sobre la distribución de los recursos del FIDA 2006, se hace presente la Dra. Luisa 
Castillo, Directora de Investigación y Coordinadora de la Comisión Técnica del FIDA, quien procede a explicar las 
modificaciones y correcciones que se le realizaron a los datos de los puntajes presentados en la sesión anterior. 
 
Debido a que existen aún, algunas correcciones por realizar sobre los datos suministrados por la Comisión 
Técnica del FIDA, se le solicita a la Dra. Luisa Castillo corregirlos y que presente la propuesta en el transcurso de 
la sesión. 
 
Se aprueba. 
 
 
El Dr. Olman Segura Bonilla solicita que conste en actas que con base en las observaciones que se han 
realizado, los proyectos que no cumplen con los requisitos que el mismo Consejo Académico está solicitando, se 
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rechacen ad-portas, por ejemplo:  un monto superior al solicitado, gastos que no están aprobados por este 
Órgano u otros que se hayan emanado de este Seno. 
 
También señala el compromiso de parte de la Rectoría y de la Dirección de Investigación de continuar con los 
cursos de capacitación para los investigadores, con el fin de estimular de que se presenten más proyectos y de 
buena calidad, al FIDA. 
 
El M.Sc. Omar Miranda Bonilla señala la conveniencia de que para próximos concursos, el estudio y resultados 
que remita la Comisión Técnica del FIDA, se traslade a la Comisión FIDA para que realice un estudio previo a la 
presentación en el plenario. 
 
La Dra. Luisa Castillo manifiesta la posibilidad de realizar una sesión previa a la próxima convocatoria del FIDA 
con el fin de poder discutir sobre el mejoramiento de los criterios que se establecen. 
 
 
Artículo IV FUNDER 2007. 
 
 
Ingresa el Dr. Leiner Vargas Alfaro a las nueve horas con cincuenta y cinco minutos. 

 
 
La Lic. Sandra León Coto procede a dar lectura del oficio VA-DE-053-07 del 27 de febrero del 2007 mediante el 
cual la Comisión Dictaminadora de FUNDER remite el resultado del Concurso FUNDER 2007. 
 
Con base en lo expuesto en la propuesta remitida por la Comisión Dictaminadora de FUNDER, se propone 
declarar desierto el Concurso FUNDER 2007, instruir a la M.Sc. Elizabeth Ramírez para que realice a la mayor 
brevedad posible, la propuesta de la nueva convocatoria con los mismos lineamientos, monto y establezca los 
plazos correspondientes. 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando que: 
 
1. En la sesión ordinaria celebrada el 4 de octubre del 2006, Acta Nº29-2006, el Consejo Académico de la 

Universidad Nacional, comunica la convocatoria al Concurso FUNDER 2007. 
 
2. La convocatoria al Concurso FUNDER 2007 es divulgada en la red a partir del 6 de octubre del 2006 y en 

la Gaceta Nº18-2006, CONSACA-135-2006. 
 
3. El Fondo FUNDER 2007 cuenta con un presupuesto de ¢29.039.130.00 (VEINTINUEVE MILLONES 

TREINTA Y NUEVE MIL CIENTO TREINTA COLONES CON 00/100). 
 
4. Se presentó un único proyecto ante la Secretaría del Consejo Académico:  “Negociación, Gestión e 

Intervención Interdisciplinaria en los Procesos Formativos de los Docentes de las tres Carreras de la 
División de Educación Básica y las Sedes Regionales de la UNA”. 
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5. El Proyecto antes enunciado, también fue presentado al Fondo Institucional de Desarrollo Académico 

(FIDA) 2006, en noviembre del 2006 y fue elegido dentro de los proyectos a ser financiados por recursos 
FIDA. 

 
6. El análisis realizado por el Consejo Académico, en la sesión Nº3-2006, celebrada el 28 de febrero del 

2007. 
 
SE ACUERDA 
 

A. DECLARAR DESIERTO EL CONCURSO CONVOCADO PARA EL FUNDER 2007. 
 

B. SOLICITAR A LA COMISIÓN DICTAMINADORA DE FUNDER QUE PRESENTE A 
ESTE CONSEJO UNA NUEVA PROPUESTA  DE CONVOCATORIA PARA EL 
FONDO UNIVERSITARIO DE DESARROLLO REGIONAL (FUNDER) 2007. 

 
C. ACUERDO FIRME. 

 
 
Se retira la Srta. Rocío Abarca Sánchez a las diez horas con dieciocho minutos. 

 
 
Artículo V FIDA 2006 (continuación). 
 
Se hace entrega de la propuesta para el financiamiento de proyectos según puntaje obtenido. 
 
Se somete a consideración. 
 
Se aprueba por unanimidad y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 

 
1. El Artículo V, inciso I de la Sesión del Consejo Académico del 30 de agosto del 2006, Acta Nº25-2006, 

mediante el cual se aprueba la convocatoria para el concurso FIDA 2006.    
 
2. Que el monto disponible para el concurso FIDA 2006 es de ¢106.827.346.36 (CIENTO SEIS MILLONES 

OCHOCIENTOS VEINTISIETE MIL TRESCIENTOS CUARENTA Y SEIS COLONES 36/100). 
 
3. Que se recibieron 34 proyectos que concursan para ser financiados mediante los recursos del Fondo 

Institucional de Desarrollo Académico. 
 
4. Que la Comisión Técnica del FIDA, realizó una evaluación detallada de cada proyecto y rindió mediante 

oficio VA-DI-057-07 del 26 de febrero del 2007 el dictamen correspondiente al Consejo Académico. 
 
5. Que el Consejo Académico analizó el informe presentado por la Comisión Técnica del FIDA. 
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SE ACUERDA: 
 

A. APROBAR EL FINANCIAMIENTO CON RECURSOS DEL FONDO INSTITUCIONAL 
DE DESARROLLO ACADÉMICO 2006, LOS SIGUIENTES PROYECTOS: 

 

UNIDAD ACADÉMICA NOMBRE DEL PROYECTO NOMBRE DEL 
RESPONSABLE 

PUNTAJE MONTO 
APROBADO 

División de Educología, CIDE Mejoramiento cualitativo de los 
procesos educativos del ciclo 
diversificado en colegios rurales:  
UNA Esperanza Joven. 
 
 

M.Sc. Xinia Salmerón 
Alpízar 

48,66 ¢ 19.840.527.48 

Escuela de Sociología Análisis de coyuntura de la 
sociedad costarricense:  un 
enfoque multidisciplinario 
matricial. 
 

M.BA. Carlos 
Carranza Villalobos 

42,00 ¢   8.340.527.48 

Escuela de Economía Fortalecimiento socioeconómico 
de las MYPES en regiones con 
potencial de desarrollo en Costa 
Rica.  Casos:  comunidad de 
Carrillo en la Región Chorotega, 
Coronado de San José y San 
Rafael de Heredia. 

M.Sc. Alvaro Martín 
Parada Gómez 
 

41,67 ¢ 19.840.527.48 

Escuela de Ciencias Geográficas Servicio de mapoteca virtual 
para el apoyo de la docencia y la 
investigación. 

Dr. Carlos Morera 
Beita 

41,00 ¢  9.460.527.48 

División de Educación Básica, 
CIDE 

Proyecto negociación, gestión e 
intervención interdisciplinaria en 
los procesos formativos de los 
docentes de las tres carreras de 
la División de Educación Básica 
y las Sedes Regionales de la 
Universidad Nacional. 

M.Sc. Cecilia Dobles 
Trejos 

39,00 ¢ 13.663.218.48 

ICAT, CIDEA Antología de Música 
Afrolimonense. 

Lic. Vera Gerner 38,33 ¢ 20.841.490.48 

Escuela de Literatura y Ciencias 
del Lenguaje 

Programa Lenguas Indígenas de 
la Baja Centroamérica 
(PROLIBCA) 
 

Dr. Juan Diego Quesada 
Pacheco 

37,67 ¢ 14.840.527.48 

TOTAL    ¢106.827.346.36 

 

B. ACUERDO FIRME. 
 
 
Artículo VI Informes. 
 
Se presentan los siguientes informes: 
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a. El Dr. Olman Segura informa: 
 

1. Que se ha conformado una comisión que está trabajando en la realización de un Congreso 
Iberoamericano sobre ambiente y desarrollo y señala que estará como punto de agenda de la 
próxima sesión la presentación del evento. 

 
2. Del acuerdo tomado en CONARE sobre la Sede Interuniversitaria en Alajuela (se hace entrega de 

la información en forma impresa), donde se ratifica la oferta académica inicial para el año 2007, 
que se detalla a continuación: 

 

 Licenciatura Química Industrial (UNA) 

 Bachillerato Ingeniería Informática (UNA) 

 Licenciatura Ingeniería Industrial (UCR) 

 Bachiller Ingeniería Mecánica con énfasis en Protección contra Incendios (UCR) 

 Licenciatura Ingeniería en Mantenimiento Industrial (TEC) 

 Licenciatura Ingeniería en Construcción (TEC) 

 Bachillerato Enseñanza del Inglés para III Ciclo y Cilco Diversificado (UNA) 

 Bachillerato en Artes Visuales con énfasis en Diseño Gráfico (UCR) 

 Bachillerato Ingeniería de Seguridad Laboral e Higiene Ambiental (TEC) 

 34 carreras que ofrece la UNED, con modalidad a distancia. 
 

Señala además, que el acuerdo hace referencia al inicio de las actividades académicas que es el 30 
de abril del 2007, el horario, infraestructura, cupo, procesos de admisión y calendario. 

 
3. Sobre el Fondo de Fortalecimiento y Renovación Académica, el Dr. Olman Segura Bonilla indica 

que hay que distribuir los recursos entre las Facultades, Centros y Sedes, el total del Fondo es de 
¢140.000.000.00 (CIENTO CUARENTA MILLONES 00/100).  Hace entrega del cuadro que refleja 
la ejecución del Fondo durante el año 2006, asimismo hace entrega de la propuesta de distribución 
para este año propone que se distribuyan los recursos del Fondo de la misma forma que se realizó 
el año anterior y se reciba el mismo monto. 

 
 

 
 
Se retiran el Dr. Luis Sierra Sierra y la M.Sc. Irma Zúñiga León. 

 

FACULTAD O CENTRO MONTO DISTRIBUCIÓN 

Centro de Estudios Generales ¢    2.170.000.00   1,55% 

Facultad de Filosofía y Letras ¢  22.428.000.00 16,02% 

Facultad de Ciencias Sociales ¢  27.874.000.00 19,91% 

Facultad de Ciencias Exactas y Naturales ¢  26.012.000.00 18,58% 

Facultad de Ciencias de la Tierra y el Mar ¢  17.542.000.00 12,53% 

Facultad de Ciencias de la Salud ¢  12.026.000.00   8,59% 

CIDE ¢  14.196.000.00 10,14% 

CIDEA ¢    8.148.000.00   5,82% 

Sede Región Brunca ¢    5.838.000.00   4,17% 

Sede Región Chorotega ¢    3.780.000.00   2,70% 

TOTAL ¢140.000.000.00 100,01% 
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Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba con 10 votos a favor y 3 abstenciones, y se toma el acuerdo firme que dice: 
 
Considerando: 
 
La propuesta presentada por el señor Rector, para distribuir el Fondo de Fortalecimiento y 
Renovación Académica. 

 
SE ACUERDA: 

 
A. DISTRIBUIR LOS RECURSOS DEL FONDO DE FORTALECIMIENTO Y 

RENOVACIÓN ACADÉMICA IGUAL QUE EN EL AÑO 2006. 
 
B. ACUERDO FIRME. 

 
 
Reingresan el Dr. Luis Sierra Sierra y la M.Sc. Irma Zúñiga León. 

 
 

El Dr. Olman Segura Bonilla solicita que conste en actas que el algoritmo que está establecido 
actualmente, incluye solamente cuatro elementos que son:  número de tiempos completos 
académicos el año anterior con un peso de 30%, número de estudiantes propios y de servicio del 
año anterior con un peso de 20%, número de carreras ofrecidas del año en curso con un peso de 
30% y número de proyectos académicos ejecutados del año anterior con un peso de 20%.  Con 
base en esto propone que la Vicerrectoría Académica en conjunto con la Vicerrectoría de Desarrollo 
elaboren y presenten a este Consejo una propuesta de algoritmo para ser aplicada a la distribución 
del próximo año, desarrollada en forma técnica a través del Área de Planificación Económica, que 
contemple las características actuales y de desarrollo en la Universidad de las diferentes 
Facultades, para el mes de junio. 
 
Se somete a consideración la propuesta. 
 
Se aprueba por unanimidad y se toma el acuerdo firme que dice: 

 
A. SOLICITAR A LA VICERRECTORÍA ACADÉMICA Y A LA VICERRECTORÍA 

DE DESARROLLO QUE ELABOREN Y PRESENTEN AL CONSEJO 
ACADÉMICO, A MÁS TARDAR EN JUNIO, UNA PROPUESTA DEL O DE 
LOS ALGORITMOS PARA LA DISTRIBUCIÓN DE RECURSOS EL 
PRÓXIMO AÑO, QUE CONTEMPLEN LAS CARACTERÍSTICAS ACTUALES 
Y DE DESARROLLO DE LA UNIVERSIDAD Y DE LAS DIFERENTES 
FACULTADES, SEDES Y CENTROS. 

 
B. ACUERDO FIRME. 

 
4. En  relación  con  el  informe  sobre  el  Superávit 2006 y  la   Ejecución Presupuestaria  2006, el 

Dr. Olman Segura señala que se han hecho una serie de esfuerzos a nivel institucional para que se 
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ejecuten los recursos y en algunas áreas esto ha mejorado, por ejemplo en las áreas de inversión, 
de operación, pero indica que todas las Unidades Académicas sin excepción tuvieron un superávit 
importante de recursos y sobre todo en el tema de recursos laborales y los fondos de aplicación 
específica.  Indica además, que en la próxima sesión se traerán los datos por escrito.  Solicita que 
se sumen esfuerzos para buscar una ejecución adecuada del presupuesto. 

 
b. Taller de Inducción en los postgrados. Dra. Margarita Silva Hernández 
 

No se discute. 
 
c. Congreso de Formación Docente.  M.Sc. Irma Zúñiga León 
 

No se discute. 
 
d. Distribución de las Horas Estudiante Asistente. Dr. Luis Sierra Sierra 
 

No se discute. 
 
e. Marcha contra el Tratado de Libre Comercio. Srta. Rocío Abarca Sánchez 
 

No se discute. 
 
 
Artículo VII Propuestas de comisión. 
 
a. Propuesta sobre graduaciones. 
 

No se discute. 
 
 
b. Propuesta sobre el Reglamento de Vida Estudiantil. 
 

No se discute. 
 
 
Artículo VIII Propuesta de candidatos para el Comité Ético Científico. 
 
No se discute. 
 
 
Artículo IX Correspondencia. 
 
Se hace entrega del resumen de correspondencia que dice: 
 
1. Oficio FCEN-ACA-23-2007 del 20 de enero del 2007 suscrito por el Dr. Luis Sierra.  Acuerdo que 

transcribe la solicitud de tramitación de acciones de personal. 
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TRASLADOS 

 
COMISIÓN TÉCNICA DE ADMISIÓN 

 
2. Oficio FFL-CA-002-2007 del 15 de febrero del 2007 que transcribe el acuerdo donde solicitan la revisión y 

replanteamiento del sistema de atracción, admisión, ingreso y traslado de estudiantes. 
 

 
COMISIÓN DICTAMINADORA FUNDER 

 
3. Nota con fecha del 5 de febrero del 2007 suscrita por el Sr. German Masis, Profesor Investigador de la 

Escuela de Economía.  Solicita prórroga del proyecto FUNDER “Impacto socioeconómico y capacidad de 
gestión de la microempresa en Pérez Zeledón”, por el I semestre del 2007. 

 
COMISIÓN TÉCNICA FIDA 

 
4. oficio INISEFOR-I-25-2007 del 15 de febrero del 2007, suscrito por la Sra. Lisette Valverde Cerdas donde 

remite el informe final del proyecto “Rescate y conservación de especies maderables valiosas y 
amenazadas” financiado por el FIDA. 

 
 

ARCHIVO 
 

5. Oficio FCTM-D-073-2007 del 19 de febrero del 2007. Recordatorio a las unidades académicas sobre la 
información de deserción que debe ser enviada a la M.Sc. Irma Zúñiga. 

 
 
Artículo X Asuntos varios. 
 
No se discute. 
 
 
 
 
Finaliza la sesión a las doce horas con doce minutos. 
 
 
 
 
Lic. Sandra León Coto       Dr. Olman Segura Bonilla 
Secretaria        Presidente 
 
amc/win/Acta-C-3-2007 

 


